
 

 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung der Leichtathletikabteilung im TV Gelnhausen 
 
Termin : 31. März 2023 
Ort :  Vereinsraum Großsporthalle, Gelnhausen 
Beginn : 20:00 Uhr 
Ende :  21:30 Uhr 
 
Teilnehmer : laut Teilnehmerliste 
 
Die fristgemäße Einladung und Verteilung (Veröffntlichung auf Homepage der Abteilung) des 
Protokolls der letzen Jahresversammlung wurde festgestellt. 
 
Die Genehmigung des letzten Protoklls erfolgte einstimmig. 
 
Die vorgegebene Tagesordnung wurde verabschiedet. Ferner wurden keine weiteren 
Tagesordnungspunkte verabredet. 
 
Tagesordnung 

 
1. Begrüßung 
2. Bericht des Vorstandes 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Wahlen 
5. Anträge 
6. Verschiedenes 

 
1. Begrüßung 
Herr Dr. Bertold Fuchs begrüßte die Mitglieder, Trainer und Helfer/innen und dankte vorab 
schon einmal für die tatkräftige Unterstützung im abgelaufenen Jahr und bittet auch für die 
kommende Saison wieder um professionelle Unterstützung, damit die kommenden 
Veranstaltungen wieder ein Erfolg werden. 
 
2. Bericht des Abteilungsvorstandes (Dr. Bertold Fuchs)  

Der Beginn des Jahres 2022 war noch durch die Pandemie gekennzeichnet. 
Hallenwettkämpfe konnten nur eingeschränkt durchgeführt werden oder fielen ganz 
aus. Auch das Hallentraining war noch stark beeinträchtigt. Der milde Winter und die 
Flexibilität unserer Übungsleiter hat es aber ermöglicht, ein gutes Trainingsprogramm 
anzubieten und die Mehrzahl unserer Aktiven bei der Stange zu halten und sogar 
einen leichten Zuwachs an Mitgliedern zu erzielen.  
 
Nach dem Wegfall der Coronamaßnahmen entwickelte sich ein erfreuliches Jahr. Die 
Freiluftsaison konnte fast ohne Einschränkungen durchgeführt werden. Auch Kinder 
und Jugendliche konnten nach zwei Jahren Pause wieder zu Wettkämpfen antreten. 
Es fühlte sich richtig gut an, dass die Teilnehmerfelder wieder fast so groß waren, 
wie vor der Pandemie und auch Zuschauer im Stadion waren. Erfreulich war das 
Jahr nicht zuletzt, weil es für uns überaus erfolgreich verlief. Es wurden 5 Deutsche 
Meistertitel errungen, dazu einige Hessische Meistertitel. Auch in den Bestenlisten 
sind unsere Athleten sehr gut vertreten. Acht schafften es in der Deutschen 
Bestenliste unter die ersten 30. In der Vereinsrangliste, hier werden die Bestenlisten 
Plätze mit Punkten bewertet, erreichten wir den 35. Platz. 



 

 
Ganz besonders erfreulich und wichtig war, dass auch Mannschaftskämpfe wieder 
durchgeführt werden konnten. Auf Mannschaftskämpfe haben wir schon immer 
besonderen Wert gelegt und uns als Verein ein Stück weit über sie definiert. Auch in 
der Kinderleichtathletik waren damit endlich wieder Wettkämpfe möglich.  Erfolgreich 
waren wir ebenfalls. Drei unserer Jugendmannschaften in den Startgemeinschaften 
erreichten den Deutschen Endkampf in der Team DM. Gekrönt wurde der Auftritt in 
Hamburg durch den Meistertitel der weiblichen U16, wobei wir die Mehrzahl der 
Mannschaftsmitglieder stellten. 
 
Helmut wird über die sportlichen Ergebnisse noch detailliert berichten. 
 
Ein großes Lob muss ich unseren Trainerteams aussprechen. Ihre engagierte und 
gute Arbeit ist die Grundlage für die Abteilung. Ohne sie wären weder die gute 
Beteiligung in den Trainingsstunden noch die sportlichen Erfolge möglich, deshalb 
sehr herzlichen Dank. Für den Nachwuchs bei den Trainern wird auch gesorgt. Zehn 
Jugendliche engagieren sich als Helfer in den Gruppen U8 bis U12. Das gibt 
Hoffnung, dass wir auch weiterhin den Abgang von Trainerinnen und Trainern 
verkraften können, die nach dem Abitur auswärts ihr Studium aufnehmen.  
 
Nicht nur sportlich, sondern auch als Veranstalter waren wir wieder aktiv. Es wurden 
einige Kreisveranstaltungen durchgeführt, das Hessenfinale von Jugend Trainiert für 
Olympia und als Höhepunkt die Hessischen Meisterschaften der U20 und U16. Da 
gilt mein besonderer Dank der Beate für die Organisation der Verpflegung und Willy 
für die technische Durchführung. Der Dank gilt auch allen Helfern, die die beiden 
unterstützt haben, am Grill, hinter der Kuchentheke, beim Platzaufbau und als 
Kampfrichter. Ich kann aber nicht verschweigen, dass wir hier in Zukunft mehr 
Unterstützung benötigen, vor allem von Jüngeren Helferinnen und Helfern. Deshalb 
die Bitte an die Trainer, bei den Eltern etwas Werbung zu machen. Es muss auch in 
deren Interesse sein, dass wir hier Einnahmen erzielen, die in die Trainingsarbeit 
investiert werden können. Gelegenheit zum Helfen gibt es im Mai, u.a. mit den 
Regional Meisterschaften am 20. und 21. oder am 5. Juli mit dem JugendTrainiert 
Hessenfinale. 
 
Sorgen macht mir auf längere Sicht die finanzielle Situation. Die Mitgliederzahl des 
Gesamtvereins hat sich deutlich reduziert, was zu verringerten Beitragseingängen 
führt und dazu, dass unser Etat für das letzte Jahr geschrumpft ist.  Da die Kosten 
durch erhöhte Reisekosten, der Fluch der sportlichen Erfolge, Meldegelder und 
vermehrte Übungsleiterstunden gleichzeitig gestiegen sind, mussten wir Rücklagen 
einsetzen, um das Defizit auszugleichen. Auch in diesem Jahr wird sich das nicht 
ändern. Auf Dauer bedeutet das, dass wir entweder unser Angebot kürzen müssen 
oder neue Einnahmequellen erschließen. Ideen dazu sind hoch willkommen. 
 
Details zu den Finanzen wird Beate berichten. 
 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen bedanken, die dazu beigetragen haben, dass 
2022 ein so gutes Jahr für uns war, allen voran unseren Trainerinnen und Trainern. 
Mein Dank gilt auch den Vorstandskollegen, der Stadt Gelnhausen, dem Main-Kinzig 
Kreis, der Kreissparkasse und der Volksbank Gelnhausen. 



 

 
 
 
 
Bericht des Sportwartes (Helmut Zülch) 
Nach den Coronajahren war 2022 fast wieder ein normales Wettkampfjahr. 
 
Erstmals seit einigen Jahren war ein Athlet unseres Vereins International erfolgreich, nämlich 
Friedrich Schulze wurde bei den U18 Europameisterschaften im Zehnkampf Fünfter. 
 
Bei Deutschen Meisterschaften erreichten wir sehr gute Platzierungen. 
4-mal Platz 1 
3-mal Platz 2 
3-mal Platz 3 
Und 9 weitere Endkampfplatzierungen. 
 
Dazu kam beim Team-DM Endkampf 1 Deutscher Meister, 1 Deutscher Vizemeister und ein 
4. Platz. 
 
Ich möchte hier ein paar Namen der Erfolgreichsten Athletinnen und Athleten nennen: Louisa 
Grauel, Alexandra Scharf, Friedrich Schulze, Martin Kratz, Juan-Sebastian Kleta Und 
Valentin Schomburg. 
 
Bei Süddeutschen Meisterschaften gab es 6 Endkampfplatzierungen. 
 
Bei Hessischen Meisterschaften erreichten wir: 
15-mal Platz 1 
11-mal Platz 2 
7-mal Platz 3 
 
Nun möchte ich mich bei unseren Trainerinnen und Trainern ganz herzlich für ihre 
hervorragenden Einsatz bedanken.  
 
Ganz besonders viel Freude bereiten mir unsere jungen Trainerinnen und Trainer.  
 
Jetzt möchte ich uns nur noch viel Erfolg bei den in diesem Jahr ausgetragenen 
Meisterschaften zu wünschen. 
 
 
Bericht der Kassenwartin (Beate Zülch) 
Kassenwartin Beate Zülch stellte kurz die finanziellen Eckpunkte des abgelaufenen Jahres  
dar. Die Einnahmen setzten sich wie folgt zusammen: Reisekostenzuschuß durch den 
Gesamtverein, Verkaufserlöse bei Veranstaltungen, Spenden und sonst. Zuschüsse, sowie 
Einnahmen durch Meldegelder. 
Auf der Ausgabenseite schlugen die geleisteten Zuschüsse als Fahrtkosten, die Anschaffung 
neuer Sportgeräte und Sonstige (Instandhaltung, Zubehör für Verkauf, etc.) zu Buche. Der 
Kassenstand weißt einen positiven Endbestand aus. 
 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Dr. Bernd Gemmel und Michael Fuse verlasen den Prüfbericht der 
durchgeführten Kassenprüfung. Die Prüfung wurde ordnungsgemäß durchgeführt und es 
wurden keine Abweichungen festgestellt. 



 

 
Anschließend wurde die Entlastung des Abteilungsvorstandes durch Michael Fuse beantragt. 
Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 
 
 
4. Wahlen 
Turnusgemäß stand die Wahl des Abteilungsvorstandes an. 
 
Es wurde vorgeschlagen den bisherigen Vorstand um die Position Kindeswohlbeauftrage/r 
zu erweitern. Diesem wurde einstimmig zugestimmt und anschließend das Wahlverfahren 
durchgeführt. In offenen Wahlen (jeweils nur ein Kandidat/in) wurde pro Position gewählt.  
 
Als Ergebnis dieser Wahlen setzt sich der Abteilungsvorstand wie folgt zusammen: 
 
Abteilungsleiter: Dr. Bertold Fuchs 
Stellv. Abteilungsleiter: Stephan Dorendorf 
Schriftführer/in: Horst Kalbfleisch 
Sportwart/in: Helmut Zülch 
Wettkampfwart/in: Willi Inhof 
Kassenwart/in: Beate Zülch 
Schüler- / Jugendbeauftragte/r: Martin Kratz und Leon Schramm 
Kindeswohlbeauftragte/r: Angelika Gabrisch 
 
Als Kassenprüfer für das nächste Jahr wurden Herr Michael Fuse und Herr Dr. Bernd 
Gemmel einstimmig gewählt. 
 
5. Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
 
6. Verschiedenes 
Allgemeiner Austausch der Teilnehmer zu verschiedenen Themen, jedoch kein Beschluß.  
 
 
Die Mitgliederversammlung wurde um 21:30 Uhr geschlossen. 
 
 
Protokollführer : Horst Kalbfleisch 
Gelnhausen, 02.04.2023 
 
 


